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Denúncia aponta que Bolsonaro e 
Braga Netto eram os líderes do golpe

Seap realiza Operação Strangulatio para 
asfixiar crime organizado nos presídios
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Projeto ‘Dançar, 
Empreender e 
Vencer!’ abre 
inscrições para 
cursos gratuitos

Atletismo 
Brasil 
segue para 
a primeira 
competição 
internacional 
do ano na 
Bolívia

A Secretaria de Estado 
de Administração Peniten-
ciária do Rio de Janeiro 
(Seap) realizou, na quarta-
-feira (19/02), a Operação 
Strangulatio. Trata-se de um 

conjunto de ações, defini-
das a partir do monitora-
mento da Subsecretaria de 
Inteligência e da Subsecre-
taria Operacional, com o 
objetivo de asfixiar as ações 

do crime organizado dentro 
do sistema prisional flumi-
nense, principalmente no 
que diz respeito às movi-
mentações das lideranças 
das principais facções do 

Rio de Janeiro. A ação de 
hoje, teve como alvo os Pre-
sídios Gabriel Ferreira Cas-
tilho, Benjamin de Moraes 
e Alfredo Trajan, e contou 
com o apoio da Secretaria 

Nacional de Política Penais 
(Senappen), que realizou o 
bloqueio móvel do sinal de 
telefonia de unidades elen-
cadas pela Subsecretaria de 
Inteligência da Seap.
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Grupo de comunicação de 
Trump e Rumble processam 
Alexandre de Moraes nos EUA

Em meio ao 
luto, Mocidade 
leva reflexão 
sobre o futuro 
para a Sapucaí
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Angra 
intensifica 
abordagem a 
população em 
situação de rua

Governo 
do Estado 
intensifica 
obras contra 
enchentes 
na Baixada

MPRJ pede ampliação de vagas escolares no 
Estado do Rio e na Região Oceânica de Niterói

A assistência é rea-
l izada por meio de 
uma abordagem social 
humanizada,  es tru-
turada e formada por 
uma equipe multidis-
ciplinar, que inclui as 
secretarias de Desen-
volvimento Social, Segu-
rança Pública, Serviço 
Público, Saúde e PROEIS. 
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SÁBADO A SÉRIE OURO 
VAI PISAR NA SAPUCAÍ 

Maratona do CIEE tem mais de 22 mil 
vagas de estágio e aprendizagem

Carnaval e indicação ao Oscar 
movimentam vendas na 25 de Março

Dando sequência nas escolas 
que vão desfilar no sábado((1º/3), 
pela série Ouro na Sapucaí. 

A Tradição volta a desfilar na 
principal passarela do samba 
carioca. Será a primeira adentrar 
na avenida com o enredo “REZA”. 
É um momento de ajuda para 
poder alcançar, transpor, sair 
da insegurança permitindo ir ao 
encontro do que se busca para 
superar o sofrimento, a angústia 
e alcançar a paz desejada. Foi 
desenvolvido pelo carnavalesco 
Leandro Valente. 

Na sequência União do Par-
que Acari será a segunda desfi-
lar. Com o enredo “CORDAS DE 
PRATA: O RETRATO MUSICAL 
DO POVO”.A escola vai falar 
sobre o violão que chegou ao 
Brasil pelas mãos dos jesuítas 
e Bandeirantes. O violão pas-
sou ser o símbolo da cultura 
Brasileira, passando ser o ins-
trumento da alma do povo bra-
sileiro. O carnavalesco é Gui-
lherme Estevão. 

Acadêmico de Vigário Geral 
vai ser a terceira escola com o 
enredo “ECOS DE VAGALUME”. 
Uma homenagem ao jornalista 
Francisco Guimaraes. Foi pes-
quisador também, falou sobre 
os blocos e ranchos aonde des-
tacava a cultura negra. Foi um 
dos primeiros lançar livro sobre 
carnaval. 

Seguindo a sequência a 

Unidos de Bangu vai homena-
gear no seu enredo a Universi-
dade Indígena Aldeia Maracanã, 
símbolo vivo da cultura e da iden-
tidade dos povos originários no 
Rio de Janeiro. A aldeia rece-
beu o título de Maraká Anandê 
- resistência Ancestral. Os Car-
navalescos são Raphael Torres 
e Alexandre Rangel. 

Porto da Pedra, amarga o 
rebaixamento quando houve 
um acidente com um dos car-
ros Alegóricos. O enredo que o 
carnavalesco Mauro Quintaes 
vai desenvolver é sobre a luta 
dos povos originários e cabo-
clos sobre a preservação da 
Amazônia. 

A escola de Botafogo, a São 
Clemente, vai desenvolver atra-
vés do carnavalesco Mauro Leite 
o enredo “A SÃO CLEMENTE DÁ 
VOZ A QUEM NÃO TEM”. O tema 
vai falar sobre os maus –tratos 
dos animais.  

Acadêmicos de Niterói vai 
trazer para Sapucaí o enredo 
“SERÁ VIXE MARIA”. O carnava-
lesco Tiago Martins vai desen-
volver o tema sobre São João 
em Maracanaú no Ceará. 

A última será o Império 
Serrano que vai falar sobre o 
enredo que vai homenagiar o 
compositor Beto Sem Braço. 
“O QUE ESPANTA A MISÉRIA 
É FESTA”. Renato Esteves é o 
carnavalesco. 

Geral
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Não é de hoje que as lojas de 
enfeites e de fantasias do maior 
centro de comércio popular do 
país vendem réplicas da esta-
tueta do Oscar. Mas, com a apro-
ximação do Carnaval, as vendas 
dessas réplicas cresceram ainda 
mais nas lojas que ficam ao redor 
da Rua 25 de Março, na capital 
paulista. A explicação para isso 
são as três indicações ao Oscar 
do filme Ainda Estou Aqui, de 
Walter Salles.

“O Oscar está um top. Traba-
lhamos com isso há muitos anos 
para vender para empresas, por 
exemplo. Mas, neste ano, esta-
mos arrebentando de vender por 
causa da [atriz] Fernanda Torres. 
Tem até um bloco de rua em 
homenagem a ela [chamado 
de A Vida Presta]”, disse Pierre 
Sfeir, proprietário da loja Festas 
e Fantasias.

Segundo ele, as vendas des-
sas estatuetas cresceram em 

torno de 200% neste início de 
ano. “Não se vendia tanto quanto 
agora. O pessoal compra para 
torcer [pelo Oscar] e para brincar 
o Carnaval”, ressaltou. “Eu tam-
bém vou torcer [pelo Oscar], mas 
sentadinho em casa porque não 
tenho perna para pular”, brincou.

Na sua loja, a réplica da esta-
tueta está sendo vendida por 
R$ 24. “Esse é um preço bom e 
honesto para todo mundo poder 
comprar”, afirmou.

Um dos que adquiriram 
uma réplica para pular o Car-
naval foi o bancário Pedro 
Frediano, 26 anos. “Eu e um 
amigo vamos fazer uma fan-
tasia em dupla, imitando a 
Fátima e a Sueli [personagens 
da série Entre Tapas & Bei-
jos, que eram interpretados 
por Fernanda Torres e Andrea 
Beltrão]. Vim à 25 de Março 
para terminar de comprar as 
fantasias de Carnaval. 

Nesta quinta-feira (20), jovens 
e estudantes de quase todos os 
estados brasileiros poderão se 
inscrever para vagas de estágio 
e de aprendizagem que serão 
oferecidas durante a Maratona 
de Vagas CIEE. O evento promo-
vido pelo Centro de Integração 
Empresa-Escola (CIEE) é gratuito 
e oferece disponibiliza 22,3 mil 
vagas.

Do total de vagas oferecidas, 
cerca de 8,2 mil são oportunida-
des para estágio; 3,4 mil, para o 
programa de aprendizagem; e 
10,2 mil oportunidades oriundas 
de processos seletivos públicos.

O estado de São Paulo reúne 
o maior volume de ocupações, 
contando com 16,4 mil oportu-
nidades, sendo 11,6 mil apenas 
na capital. Já o Distrito Federal 
acumula 1,7 mil ofertas de está-
gio e aprendizagem, seguido por 
Bahia (662), Fortaleza (408) e 
Goiânia (355).

De acordo com levantamento 
do CIEE, as áreas com maior 
número de oportunidades 

dentro do programa de estágio 
são: administração, direito, mar-
keting, contabilidade, constru-
ção civil, tecnologia e comunica-
ção social. Já em aprendizagem, 
os cursos de capacitação com 
maior volume de vagas são para 
as áreas de administração, ven-
das, varejo, logística e produção.

Para se candidatar às vagas, 
o jovem deve comparecer a 
um dos mais de 90 postos de 
atendimento espalhados em 
20 estados brasileiros que vão 
funcionar durante a maratona. 
A maratona  ocorre entre as 9h 
e as 15h de amanhã.

Antes de se dirigir ao local, 
os interessados devem acessar 
a página do CIEE para encontrar 
a unidade mais próxima de sua 
residência. Para construir o perfil 
pessoal, é recomendado que os 
jovens tenham em mãos um 
comprovante de residência (que 
pode estar no nome dos pais 
ou parentes próximos), além de 
RG e CPF.

Capital paulista

Na capital paulista, haverá 
aplicação de provas e entrevistas 
ao longo da ação. Ao chegarem 
à sede da instituição, localizada 
no Itaim Bibi, os candidatos pas-
sarão por uma triagem entre os 
já se cadastrados no site do CIEE 
e os que ainda não têm cadastro.

Após a triagem inicial e com-
patibilidade com uma das vagas 
disponíveis, os interessados 
serão direcionados ao Edifício 
Integração do CIEE, localizado 
ao lado da sede. Nesse local, 
será possível fazer provas dos 
processos seletivos públicos e 
também passar por entrevistas.

Espro
Já a ONG Espro (Ensino 

Social Profissionalizante) está 
oferecendo 22.500 novas 
vagas de emprego também 
para todo o Brasil. São 20 mil 
vagas no Programa de Apren-
dizagem Profissional (Jovem 
Aprendiz), que tem parcerias 
com mais de 1,5 mil empresas, 
e 2,5 mil vagas no programa 
de estágio, por meio de con-
vênios com instituições de 
ensino no país.

As oportunidades são volta-
das para jovens de 14 a 24 anos 
de idade. As vagas já estão aber-
tas, e os interessados podem se 
candidatar durante o ano todo. 
Mais informações pode ser obti-
das no site da entidade.

O ministro do 
Supremo Tri-
bunal Fede-
ral (STF) Ale-
xandre de 
Moraes virou 

alvo de uma ação judicial dos 
Estados Unidos, movida pela 
Trump Media and Tecnhology 
Group Corp, ligada ao presi-
dente americano, e pela pla-
taforma de vídeos Rumble. A 
informação, divulgada primei-
ramente pelo jornal Folha de 
São Paulo, na quarta-feira (19), 
foi confirmada pela Gazeta 
do Povo.

O caso tramita em um tri-
bunal federal na Flórida - onde 
o Rumble está sediado - e 
investiga se o ministro brasi-
leiro violou a soberania ame-
ricana ao ordenar a exclusão 
de contas de um “Dissidente 
Político A” (que pelas infor-
mações do processo pode ser 
identificado como o jornalista 
e influenciador brasileiro de 

direita Allan dos Santos) de 
redes sociais, bem como por 
determinar o fornecimento de 
seus dados de usuário.

Santos é investigado pelo 
STF por “propagação de desin-
formação”. Ainda, há um man-
dado de prisão preventiva 
contra o influenciador e uma 
ordem de extradição dos Esta-
dos Unidos, onde ele reside.

No entanto, esse pedido 
foi negado pelo governo de 
Joe Biden, em abril do ano 
passado, que justificou a 
decisão argumentando que 
os atos pelos quais Allan dos 
Santos é acusado não são con-
siderados crimes nos Estados 
Unidos, pois estão protegidos 
pelo direito à liberdade de 
expressão.

As ordens do ministro 
Moraes foram emitidas de 
forma sigilosa e proibiram o 
Rumble de divulgar seu teor, 
com risco da empresa ter 
seus serviços interrompidos 

no Brasil.
A decisão mais recente de 

Moraes contra o jornalista 
exigiu, inclusive, que a plata-
forma de vídeos encerrasse 
permanentemente sua conta 
da rede online e impedisse a 
criação de novos perfis em 
qualquer parte do mundo.

Em uma postagem no X na 

manhã desta quarta, o CEO 
do Rumble, Chris Pavlovski, 
mencionou a conta de Moraes 
na plataforma, dizendo que 
“Rumble não cumprirá suas 
ordens ilegais. Em vez disso, 
veremos você no tribunal”.

À Folha, Pavlovski havia 
dito que “Moraes agora 
está tentando contornar 

completamente o sistema 
legal americano, utilizando 
ordens sigilosas de censura 
para pressionar redes sociais 
americanas a banir o dissi-
dente político (Allan dos San-
tos) em nível global”.

Em 2023, a Rumble 
deixou de operar no Bra-
sil após acusar a Justiça 

brasileira, especialmente 
Moraes, de aplicar “ordens 
injustas de censura”. Dois 
dias antes do anúncio, a 
plataforma chegou a tirar 
parcialmente o canal Terça 
Livre, mantido por Allan 
dos Santos, do ar em cum-
primento a uma ordem 
de Moraes.

Grupo de comunicação de Trump e Rumble 
processam Alexandre de Moraes nos EUA

ECONOMIA

OPORTUNIDADE

MUNDO
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Gasto extra de energia no Rio em fevereiro 
equivale a todo o consumo de Roraima

O calor intenso 
que atinge o 
Rio de Janeiro 
em fevereiro 
não afeta ape-
nas o bem-es-

tar da população, mas também 
o consumo de energia e o meio 
ambiente. Nos primeiros 15 dias 
do mês, o consumo excedente 
de eletricidade na cidade che-
gou a 391 megawatts (MW), 
volume suficiente para abastecer 
todo o estado de Roraima, cuja 
demanda diária gira em torno 
de 244 MW.

Segundo o Instituto Nacio-
nal de Meteorologia (Inmet), o 
fenômeno está relacionado a 
uma anomalia climática, carac-
terizada por uma massa de ar 
quente e seco que impede a for-
mação de nuvens e favorece o 
aumento da temperatura.

“O posicionamento anômalo 
de uma área de alta pressão 
mais próxima do continente 
está impactando diretamente 
o Rio, desviando frentes frias que 
tentam avançar para a Região 
Sudeste. Esse tipo de alta pres-
são é mais comum no inverno, 
o que exige estudos para com-
preender as causas desse com-
portamento atípico”, explica 
Thiago Sousa, meteorologista 
do Inmet.

Além da onda de calor, o fenô-
meno La Niña, que normalmente 
traz temperaturas mais amenas 
e maior volume de chuvas, está 
mais fraco este ano, sem força 
suficiente para romper o bloqueio 
atmosférico quente que impede 
a passagem de frentes frias.

Com o calor extremo, o uso 
constante de ventiladores e 

ar-condicionado aumentou sig-
nificativamente o consumo de 
energia. Como consequência, as 
contas de luz ficaram mais caras, 
especialmente para quem ultra-
passa 300 kWh por mês, faixa 
em que o Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviços 

(ICMS) sobe de 18% para 24%.
“No verão, já esperamos 

um aumento na carga consu-
mida, mas, neste ano, percebe-
mos uma mudança nos hábi-
tos dos clientes devido ao calor 
intenso e prolongado”, afirma 
Bruno Almeida, gerente de 

manutenção da Light, conces-
sionária responsável pelo for-
necimento de energia para 31 
municípios do estado.

A concessionária também 
enfrenta outro problema: o 
furto de energia. Em 2025, a 
Light já precisou substituir 1.150 

transformadores queimados 
por conta de sobrecarga cau-
sada por ligações clandestinas. 
O prejuízo estimado é de R$ 
40 milhões. Além do impacto 
financeiro, essa prática crimi-
nosa aumenta o risco de incên-
dios e acidentes.

“Com o calor extremo, a rede 
elétrica fica ainda mais sobrecar-
regada. Nossos transformadores 
são configurados para atender 
clientes regulares, mas, com o 
furto de energia, superaquecem 
e queimam, causando apagões 
e até incêndios”, alerta Almeida.

Blocos de rua do Rio poderão 
ter patrocínio próprio neste ano

Paes quer contratar empréstimos de R$ 6 bi, 
mas não diz exatamente como vai gastar

No carnaval deste ano, o bloco 
A Rocha da Gávea mudará o per-
curso, o desfile crescerá e tam-
bém a expectativa de público, 
que deverá dobrar. Com isso, 
vêm também mais gastos. Na 
reta final para a folia, o bloco 
conseguiu que duas marcas se 
juntassem ao desfile com patro-
cínio e apoio.

O patrocínio foi possível gra-
ças a uma portaria publicada 
no último dia 10 pela Empresa 
de Turismo do Município do Rio 
de Janeiro (Riotur), permitindo 
blocos de rua incluídos na pro-
gramação autorizada do carnaval 
do Rio de Janeiro possam contar 
com patrocínio, além das marcas 
oficiais do evento. A medida vale 
apenas para este carnaval.

“Os custos aumentaram 
assustadoramente, porque 
você não pode ter o mesmo 
carro de som, que é menor, 

você tem que aumentar tudo. 
E acaba que os custos também 
foram aumentando. Então, com 
certeza os patrocínios são mais 
necessários ainda mais nessa 
situação”, diz a presidente do 
bloco, Érica Andrade.

Poder recorrer a patrocí-
nios além dos oficiais, que 
nem sempre chegam aos blo-
cos de rua, para que tenham 
mais recursos para desfilar, 
é uma demanda das associa-
ções dos blocos do Rio.

Os blocos reclamam da 
burocracia e dos altos custos 
para fazer parte da chamada 
programação oficial do car-
naval carioca. Além disso, até 
este ano, eram impedidos de 
buscar patrocínio por conta 
própria. Em anos anteriores, 
as empresas eram multadas 
se, por exemplo, entregassem 
brindes durante os desfiles.

“A gente não quer transfor-
mar o bloco numa coisa comer-
cial. Mas, ao mesmo tempo, 
entende a necessidade de pro-
fissionalizar um pouco o bloco”, 
diz Érica. “Tem uma coisa que eu 
não gosto que é tornar a camisa 
do bloco um macacão de Fór-
mula 1 [cheia de patrocinado-
res]”, brinca.

Segundo Érica, o patrocínio 
deve se integrar nas propostas 

dos blocos, inclusive nas cores 
usadas nas fantasias e adere-
ços, para não descaracterizar 
as agremiações que desfilam 
nas ruas. “Botar logo em lona, 
acho que é bem tranquilo, ter 
ativações também”, diz. Ela 
antecipa, por exemplo, que 
uma das marcas vai customi-
zar adereços de carnaval e a 
outra, distribuir protetores 
solares.

O prefeito Eduardo Paes 
enviou à Câmara de Verea-
dores do Rio uma solicitação 
para autorizar a contrata-
ção de empréstimos de até 
R$ 6 bilhões, um valor que 
representa mais de 10% do 
orçamento do município para 
2025, estimado em R$ 46,9 
bilhões. A proposta foi publi-
cada no Diário Oficial na quar-
ta-feira (19/02) e agora precisa 

ser debatida e aprovada pelos 
vereadores para se tornar lei.

Este é o sexto pedido de 
endividamento feito por Paes 
desde que reassumiu a Prefei-
tura, mas, nesta ocasião, é a 
primeira vez que a solicitação 
não está vinculada a uma ope-
ração já em andamento. A prin-
cipal questão levantada é que 
o pedido não especifica onde 
os recursos serão aplicados, o 

que tem gerado críticas entre 
os parlamentares.

O vereador Pedro Duarte 
(Novo) afirmou que o pedido 
configura uma “carta branca”, 
destacando que, sem uma 
diretriz clara, o endividamento 
de R$ 6 bilhões poderia resul-
tar em gastos sem a devida 
transparência e planejamento.

A justificativa enviada pela 
Prefeitura menciona que 

os recursos serão aplicados 
“majoritariamente” em áreas 
como mobilidade urbana, 
infraestrutura, drenagem, 
saneamento, pavimentação, 
habitação, inovação e tecno-
logia, além da implantação 
de equipamentos esportivos 
e culturais. No entanto, não 
foram apresentados projetos 
específicos ou cronogramas 
detalhados.

Calor leva 2,4 mil 
pessoas a hospitais 
do Rio em fevereiro

O forte calor no Rio de Janeiro 
levou 2,4 mil cariocas a procu-
rar ajuda médica somente na 
1ª quinzena do mês — este é 
o fevereiro mais quente desde 
2003, quando começaram as 
medições.

O Blog obteve os dados do 
atendimento da rede municipal 
de saúde entre os dias 1º e 15 de 
fevereiro. Em cerca de 60% dos 
casos, os pacientes chegam com 
queimaduras na pele pela longa 
exposição ao sol. Outro sintoma 
comum é a desidratação.

Idosos e crianças são a maio-
ria dos pacientes.

Na segunda-feira (17), o Rio 
entrou no Calor 4, o penúltimo 
nível de uma escala de 5, e a 
orientação é evitar ficar muito 
tempo debaixo do sol.

O Calor 4 significa máxima 
entre 40°C e 44°C por ao menos 
3 dias seguidos. Pontos de res-
friamento e de hidratação foram 
abertos à população, como as 
Naves do Conhecimento e pos-
tos de saúde. Os endereços 
estão disponíveis no aplicativo 
do COR (veja lista abaixo).

O protocolo de calor foi 

adotado em junho do ano pas-
sado depois que uma fã de Tay-
lor Swift morreu de hipertermia 
durante o show da americana 
em 2023. Os índices avaliam não 
só os termômetros, mas tam-
bém a incidência de raios ultra-
violeta e a duração, em dias, das 
altas temperaturas.

‘Fervereiro’
O Rio de Janeiro não tinha um 

fevereiro tão quente desde 2003, 
início da série histórica. Segundo a 
Climatempo, a média das tempe-
raturas até a última segunda-feira 
(17) na cidade foi de 36,6 graus, a 
maior nesses 21 anos.

Historicamente, termômetros 
ficam no patamar dos 33°C no 
2º mês do ano.

O tempo seco também deu 
trabalho para os bombeiros. 
Somente na segunda e na 
terça, quartéis foram aciona-
dos para 560 ocorrências de 
fogo em vegetação.

Foram mais de 2 mil ocorrên-
cias registradas pela corporação 
nos primeiros 45 dias do ano 
de 2025. No mesmo período de 
2024, 700 ocorrências deste tipo 
foram atendidas pelos militares.

Demanda energética aumenta com calor extremo e impacta contas de luz e meio ambiente
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Governo do Estado do Rio intensifica 
obras contra enchentes na Baixada

O Governo do 
Estado do Rio 
de Janeiro, por 
meio da Secre-
taria de Infraes-
trutura e Obras 

Públicas, avança com ações que 
reduzem os impactos de enchen-
tes e deslizamentos na Baixada 
Fluminense, onde vivem mais 
de três milhões de pessoas. Do 
total de R$ 1,6 bilhão investido 
em projetos de drenagem e con-
tenção de encostas em todo o 
estado, mais de R$ 800 milhões 
são destinados à Baixada Flumi-
nense, com 23 intervenções já 
concluídas e em execução.

Em Queimados, as inter-
venções minimizaram os ala-
gamentos nos bairros Vila São 
João e Valdariosa, que sofriam 
com enchentes frequentes. São 
48 vias no município que rece-
beram novo asfalto e drena-
gem, o que facilitou o acesso e 
garantiu mais segurança para 
os moradores.

“Os investimentos envol-
vem estudos, monitoramento, 
mapeamento e obras para con-
tenções de encostas e drenagem 
que vão proporcionar condições 
mais dignas para a população, 
evitando danos e perdas provo-
cados por alagamentos e inun-
dações e tornando as cidades 
preparadas para lidar com as 
consequências das mudanças 
climáticas”, explicou o governa-
dor Cláudio Castro.

O secretário de Infraestrutura 
e Obras Públicas, Uruan Andrade, 
acrescentou que os investimen-
tos vão além da melhoria urbana, 
representando segurança para 
quem vive nas áreas mais afe-
tadas pelas chuvas.

“Melhorar a vida dos mora-
dores da Baixada Fluminense, 
historicamente afetada pelas 
chuvas, é uma das priorida-
des do Governo Cláudio Castro. 
Essas obras evitam que famílias 

percam suas casas, seus bens 
e, principalmente, a tranquili-
dade nos períodos de chuva. 
Estamos atuando nas causas 
do problema para reduzir os 
impactos e garantir mais segu-
rança para a população”, afir-
mou Uruan Andrade.
Obras nos demais municípios 

da região
Em Nova Iguaçu, os bairros 

Austin, Miguel Couto, Valverde 
e São Francisco de Paula são 

beneficiados com obras que 
superam R$ 200 milhões. Além 
de drenagem, mais de 145 ruas 
recebem pavimentação, melho-
rando a circulação e evitando o 
acúmulo de água da chuva.

Um dos municípios mais afe-
tados por enchentes, Duque de 
Caxias recebeu investimentos 
de R$ 134 milhões para reestru-
turação e macrodrenagem dos 
canais Caboclos, Vasquinho, Rui 
Barbosa e Canaã.

Em São João de Meriti, uma 
das cidades mais populosas da 
região, a secretaria também 
avança com obras de drenagem 
e pavimentação em 67 ruas nos 
bairros Grande Rio, Vila Zumira, 
Vila Jurandir e Conjunto Azul.

Além das ações para evitar 
alagamentos, o Estado executa 
intervenções em contenção de 
encostas, reduzindo os riscos 
de novos deslizamentos. Só 
em Nilópolis, foram concluídas 

13 obras de contenção nos 
últimos dois anos, e novos 
projetos estão em fase de 
licitação. Já em Belford Roxo, 
o bairro Andrade de Araújo 
recebeu uma grande obra de 
contenção, com 22 metros de 
altura, o que equivalente a um 
prédio de sete andares. A con-
clusão da obra, em novembro 
de 2024, levou mais tranquili-
dade para os cerca de sete mil 
moradores do local.

DUQUE DE CAXIAS

NOVA IGUAÇU

SÃO JOÃO DE MERITI

GUAPIMIRIM

BAIXADA FLUMINENSE

No início da semana, a Defesa 
Civil de São João de Meriti rea-
lizou uma ação emergencial de 
prevenção de deslizamentos 
de encostas, com a instala-
ção de lonas de contenção na 
Rua Ernesto de Melo, na Vila 
São João. As chuvas fortes, o 
desmatamento e o descarte 
inadequado de lixo domiciliar 
agravam esse problema, que 
também afeta São João de 
Meriti.

O subsecretário da Defesa 
Civil de Meriti, Victor Hugo, 
acompanhou os agentes e des-
tacou a importância da ação 
preventiva. “Estamos vendo 
aqui como é perigoso para os 
moradores e para quem passa 

pela rua. O prefeito Léo Vieira 
tem trabalhado em uma cam-
panha de conscientização para 
o descarte correto do lixo, que 
está diretamente ligado à pre-
venção de acidentes mais gra-
ves”, ressaltou o subsecretário.

O morador do bairro, Jona-
than de Castro, frequenta uma 
igreja próxima à encosta e con-
tou que a obra trouxe alívio para 
os moradores da região. “É um 
misto de problemas. Além do 
barro, que pode ceder a qual-
quer momento e arrastar as 
casas, há uma grande quanti-
dade de lixo e entulho jogados 
no local. Quando chove, preci-
samos ficar em alerta máximo”, 
comentou Jonathan.

A Terra do Dedo de Deus, 
conhecida pelas principais mon-
tanhas na cena do Turismo de 
Aventura também destaca-se 
por suas águas que vão das 
montanhas da Serra dos Órgãos 
ao Manguezal Fluminense.

Rios e cachoeiras são umas 
das maravilhas naturais que 
Guapi oferece em meio ao 
exuberante verde da Mata 
Atlântica.

E para aproveitar um belo 
banho de cachoeira neste 
intenso verão do Rio de Janeiro 
a Prefeitura de Guapimirim 
tem realizado campanhas de 

conscientização para que muní-
cipes e turistas colaborem com 
a preservação desses espaços 
públicos.

O turismo de natureza é um 
dos maiores ativos da cidade 
e conhecer toda a biodiversi-
dade que a cidade oferece é tão 
importante quanto preservá-la.

As campanhas chamam a 
atenção para o pertencimento 
local e ressaltam a proibição 
de som, recipientes de vidro, 
churrasqueira e o despejo de 
lixo nesses locais e ressaltam a 
importância da participação de 
todos nesse processo.

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, por meio da direção do 
Hospital Municipal Dr. Moacyr 
Rodrigues do Carmo (HMMRC), 
realizará uma sessão clínica 
sobre a Doença de Alzheimer, 
em referência ao Fevereiro Roxo, 
campanha de conscientização 
sobre Lúpus, Fibromialgia e 
Alzheimer. O encontro aconte-
cerá no auditório da unidade de 
saúde nesta quinta-feira (20/02), 
às 13h, e será conduzido pelos 
médicos residentes: dra Juliana 
Petersen e dr. Willian Melo.

A atividade contará com a 
apresentação de casos clínicos 
para médicos residentes do Pro-
grama de Residência Médica em 
Clínica Médica do HMMRC. O 
evento tem como público-alvo 
a equipe multiprofissional da 
unidade e o objetivo é ampliar 
o conhecimento sobre a doença, 
promovendo atualizações e 
reflexões sobre os desafios.

O Fevereiro Roxo faz parte do 
calendário de cores da saúde que 

cada mês contempla a conscien-
tização de alguma doença ou 
atividade que promova saúde. 
A conscientização sobre Lúpus, 
Fibromialgia e Alzheimer, é um 
tema importante, já que mui-
tos pacientes internados ou que 
passaram pelo Hospital, pos-
suem esse diagnóstico. Utilizar 
dessa campanha para promover 

discussão de casos clínicos no 
tema, é ampliar o conhecimento 
dos profissionais envolvidos na 
assistência, dos residentes, inter-
nos e estagiários.

A diretora-geral do Hospital 
Municipal Dr. Moacyr Rodri-
gues do Carmo, Dra Vanessa 
Vazquez, destacou a impor-
tância de encontros como 

esse para o aprimoramento 
das equipes de saúde. “Discu-
tir casos clínicos nos permite 
aperfeiçoar o atendimento 
prestado à população e for-
talecer o conhecimento sobre 
doenças que impactam dire-
tamente a qualidade de vida 
dos pacientes e de seus fami-
liares”, afirmou.

A Prefeitura de Nova Iguaçu 
segue intensificando o com-
bate ao Aedes Aegypti. Além 
de realizar visitas domiciliares 
e inspeções em ferros-velhos, 
equipes da Superintendência de 
Vigilância Ambiental em Saúde 
(SUVAM) estão fazendo ações 
em borracharias da cidade. A 
medida tem como objetivo evi-
tar a proliferação do mosquito 
Aedes aegypti, vetor responsável 
por transmitir a dengue, zika e 
chikungunya, em pneus. Neste 
ano, segundo dados divulgados 

pela Secretaria Municipal de 
Saúde de Nova Iguaçu, a cidade 
registrou, até o momento, 268 
casos de dengue notificados e 
27 confirmados.

Equipes da Saúde percorre-
ram borracharias às margens da 
Rodovia Presidente Dutra e em 
bairros como Cerâmica e Santa 
Eugênia. Além da fiscalização, 
eles orientam que os borra-
cheiros armazenem de forma 
correta os pneus para evitar 
água parada, evitando o foco 
do mosquito.

“A dengue é uma doença 
grave transmitida pelo mosquito, 
e é fundamental que trabalhe-
mos juntos para prevenir sua 
disseminação. Vamos continuar 
intensificando as ações nas ruas, 
residências e borracharias para 
eliminar qualquer foco de infes-
tação”, afirmou o secretário de 
Saúde de Nova Iguaçu, Luiz Car-
los Nobre Cavalcanti.

Em Nova Iguaçu, as ações de 
combate à dengue envolvem 
três estratégias: o tratamento 
do foco, em volta de um foco 

(perifocal) e o uso do carro 
fumacê. A primeira fase consiste 
em visitas domiciliares para a 
aplicação de larvicida e elimina-
ção de focos. A segunda etapa 
envolve ações em áreas maiores, 
com o uso de borrifadores para 
combater insetos adultos em 
locais como borracharias, fer-
ros-velhos e depósitos. O carro 
fumacê é empregado em regiões 
com maior número de casos, 
onde o inseticida é aplicado para 
reduzir a proliferação de mos-
quitos e minimizar seus focos.

Defesa Civil de Meriti realiza 
ação de prevenção de 
deslizamento de encostas 

Guapimirim destaca-
se como destino de 
Ecoturismo neste verão

Hospital municipal Moacyr do Carmo 
promove sessão clínica sobre Alzheimer

Prefeitura faz combate ao Aedes Aegypti 

Em Queimados, as intervenções minimizaram os alagamentos nos bairros Vila São João e Valdariosa
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Seap realiza Operação Strangulatio para 
asfixiar crime organizado nos presídios

Diante das altas tem-
peraturas registradas na 
cidade, o governador Cláu-
dio Castro determinou a 
instalação de pontos de 
hidratação para pets em 
diversos locais estratégi-
cos. A ação, por meio da 
Cedae, visa garantir que 
cães e gatos tenham acesso 
à água potável ao longo 
do dia, ajudando a preve-
nir desidratação e outros 
problemas decorrentes do 
calor extremo. Os pontos 
de hidratação pet começam 
a funcionar nesta quarta-
-feira (19/02) e estarão dis-
poníveis diariamente, das 
8h às 17h.

Tamb ém é  p oss íve l 
encontrar pontos de hidra-
tação para os pets em todas 
as 50 bases da Operação 
Segurança Presente insta-
ladas no Estado.

- Estamos trabalhando 

em várias iniciativas para 
ajudar a população a 
enfrentar esses dias de 
calor extremo. E não pode-
mos esquecer dos nossos 
pets. Além dos pontos 
estratégicos para hidratar 
as pessoas, oferecemos 
água para os bichinhos - 
afirmou o governador Cláu-
dio Castro.

O diretor-presidente da 
Cedae, Aguinaldo Ballon, 
orienta a população levar 
suas garrafas para consumo 
próprio e recipientes para 
os pets.

- Em cada um dos pontos 
onde a Cedae está presente 
pela cidade, além das pes-
soas, os animais também 
terão acesso à água. Essa é 
uma ação social para ofere-
cer mais conforto térmico, 
especialmente nas áreas de 
maior circulação - destacou 
Ballon.

Governo do Rio promove 
hidratação para pets 
durante a onda de calor

A Secretaria de 
Estado de Admi-
nistração Peni-
tenciária do 
Rio de Janeiro 
(Seap) realizou, 

na quarta-feira (19/02), a Ope-
ração Strangulatio. Trata-se de 
um conjunto de ações, defini-
das a partir do monitoramento 
da Subsecretaria de Inteligên-
cia e da Subsecretaria Opera-
cional, com o objetivo de asfixiar 
as ações do crime organizado 
dentro do sistema prisional flu-
minense, principalmente no que 
diz respeito às movimentações 
das lideranças das principais fac-
ções do Rio de Janeiro. A ação 
de hoje, teve como alvo os Pre-
sídios Gabriel Ferreira Castilho, 
Benjamin de Moraes e Alfredo 
Trajan, e contou com o apoio da 
Secretaria Nacional de Política 
Penais (Senappen), que realizou 
o bloqueio móvel do sinal de 
telefonia de unidades elencadas 
pela Subsecretaria de Inteligên-
cia da Seap.

A Operação Strangulatio é 
mais uma das medidas que a 
Seap tem promovido, em ali-
nhamento com a política de 
segurança pública do Governo 
do Estado, para combater as 
ações do crime organizado, no 
que tange às atividades ilícitas 
dentro do sistema prisional flu-
minense. As ações tiveram início 
na última sexta-feira (14/02). Até 
o momento, já foram apreendi-
dos 110 aparelhos celulares, 2,3 
quilos de material supostamente 

entorpecente e foram isolados 
39 presos.

- O Governo do Estado, sob o 
comando do Governador Cláu-
dio Castro, vem atuando para 
asfixiar financeiramente o crime 
organizado e a reação das fac-
ções nas ruas mostraram que 
o trabalho vem dando resul-
tado, elas acusaram o golpe. A 

Seap, por sua vez, vem traba-
lhando para desarticular a rede 
de comunicação desses grupos 
criminosos, por meio da Opera-
ção Chamada Encerrada, e agora 
realiza a Operação Strangulatio 
para puxar ainda mais a rédea 
curta com que vem controlando 
todo o sistema prisional - afir-
mou a Secretária da Seap, Maria 

Rosa Lo Duca Nebel.
Entre 2021 e 2024, número 

de visitantes presos aumentou 
200%

A Operação Strangulatio 
é mais uma medida da Seap 
para combater atividades ilí-
citas dentro do sistema prisio-
nal fluminense. Nos últimos 
anos, a secretaria intensificou 

a fiscalização em todas as suas 
unidades. Para se ter uma ideia, 
de 2021 para 2024, o número 
de visitantes presos flagra-
dos tentando ingressar com 
itens não permitidos aumen-
tou 200% (de 24 para 72), 
com eles foram apreendidos 
em suas partes íntimas, iden-
tificados através dos scanners 

corporais, cerca de 25 quilos 
de drogas. Além disso, apenas 
nos anos de 2023 e 2024, por 
meio da Operação Chamada 
Encerrada, a Seap apreendeu 
16 mil aparelhos celulares (10 
mil em 2024 e 6 mil em 2023, 
aproximadamente) nas portas 
de entrada e no interior das 
unidades prisionais.

Castro recebe representantes do setor turístico

MPRJ pede ampliação de vagas escolares no 
Estado do Rio e na Região Oceânica de Niterói

O governador Cláudio Cas-
tro recebeu representantes do 
setor turístico na terça-feira 
(18/02). No encontro foram 
debatidas sugestões para inten-
sificar parcerias entre o estado 
e a iniciativa privada, com base 
no recorde de turistas interna-
cionais em 2024. Foram mais 
de 1,513 milhão de visitantes 
estrangeiros recebidos no Rio 
de Janeiro, um aumento de 
26,8% em comparação com 
2023. Também abordaram 
detalhes de investimentos 
que o Governo do Estado vem 

realizando em segurança ao 
longo de 4 anos. 

Na primeira reunião do 
Conselho de Turismo do 
Estado do Rio de Janeiro, 
realizada no dia 11 de feve-
reiro, a Setur-RJ e a TurisRio 
lançaram oficialmente o “Guia 
Digital Experiência Rio”, con-
teúdo em formato de e-book 
que destaca atrativos e infor-
mações essenciais para uma 
viagem pelos destinos de 12 
regiões turísticas no estado.

- Nosso governo vem reali-
zando este trabalho de ouvir 

as ideias, as críticas e as suges-
tões de cada setor, porque acre-
ditamos que assim podemos 
construir um estado mais forte. 
De nossa parte, estamos inves-
tindo no turismo e em segu-
rança, com a compra de câme-
ras para as viaturas, a expansão 
do Segurança Presente, a valori-
zação dos policiais e uma aposta 
forte em tecnologia. Temos que 
mostrar para os turistas que o 
Rio de Janeiro, além de lindo, 
é um local seguro para se visi-
tar, polícia nas ruas – disse o 
governador.  

A reunião contou com a 
participação do secretário 
de Estado de Turismo, Gus-
tavo Tutuca, e do presidente 
da TurisRio, Sérgio Ricardo 
Almeida, entre outras auto-
ridades, representantes do 
setor hoteleiro, de restauran-
tes, de serviços, das agências 
de viagens, além de especialis-
tas em turismo do estado. Os 
convidados agradeceram pelos 
investimentos do Governo do 
Estado no setor de turismo, 
principalmente com a promo-
ção de destinos no interior.

O Ministério Público Estadual 
pede a ampliação das vagas 
escolares no Estado do Rio e 
na Região Oceânica de Niterói. 
Em nota, o órgão informou que 
atua em duas frentes, judicial e 
extrajudicialmente. 

A Promotoria de Justiça de 

Tutela Coletiva de Proteção à 
Educação do Núcleo São Gon-
çalo apresentou réplica no 
processo judicia que cobra do 
município da Região Metropo-
litana a conclusão das obras e a 
inauguração da Escola Municipal 
Fagundes Varela, anunciada há 

pelo menos cinco anos. 
O MPRJ destaca que a pen-

dência tem gerado graves prejuí-
zos à população, principalmente 
aos moradores do bairro do 
Engenho do Mato.

Em paralelo, a Secretaria 
de Estado de Educação e a 

Secretaria Municipal de Edu-
cação apresentaram à pro-
motoria um relatório, em que 
afirmam a efetiva ampliação 
do número de vagas dispo-
níveis na rede estadual na 
Região Oceânica do 6° ao 9° 
ano do fundamental.
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Angra intensifica abordagem a 
população em situação de rua

Detro-RJ intervém em linhas 
de ônibus da Agulhas Negras  

Mangaratiba promove ação 
Fevereiro Roxo e Laranja 
para a terceira idade

Prefeitura reinaugura creche 
José Antônio Carrasco

O Departamento de Trans-
portes Rodoviários do Estado 
do Rio de Janeiro (Detro) está 
intervindo em duas linhas de 
ônibus operadas pela Viação 
Agulhas Negras, que atendem 
a população da Região Leste 
de Barra Mansa. A intervenção 
terá início no sábado (22).

A linha P714 Jardim Belve-
dere – São Judas Tadeu pas-
sará a ser operada pela Viação 
Elite, enquanto a P716 Jardim 
Amália – Bairro Boa Vista I 
(via Bairro Paraíso) ficará sob 
responsabilidade da Viação 
Cidade do Aço. A medida foi 
tomada após reclamações da 
população sobre a qualidade 

do serviço prestado, incluindo 
atrasos frequentes, veículos 
em más condições e acidentes 
que colocaram passageiros em 
risco.

O prefeito de Barra Mansa, 
Luiz Antônio Furlani, que está 
em Brasília para compromissos 
oficiais, comemorou a decisão.

“Essa vitória não é minha, é 
da população da Região Leste, 
que sempre esperou por esse 
momento – e ele chegou. A 
partir deste sábado, duas linhas 
serão operadas por novas 
empresas e, até abril, a Agulhas 
Negras estará completamente 
fora da cidade”, escreveu em 
uma rede social.

A Prefeitura de Mangara-
tiba, por meio da Secretaria 
de Assistência Social e Direitos 
Humanos e da Subsecretaria 
de Terceira Idade e Envelheci-
mento Saudável, está promo-
vendo uma série de atividades 
alusivas ao Fevereiro Roxo e 
Laranja. O objetivo é cons-
cientizar sobre doenças como 
Alzheimer, Lúpus e Fibromial-
gia, além de reforçar a impor-
tância do diagnóstico precoce 
da Leucemia.

Nesta semana, idosos dos 
distritos de Itacuruçá, Muriqui 
e Conceição de Jacareí partici-
param de uma palestra minis-
trada pela Drª. Pollyana Eiras. 
Durante o encontro, a médica 
destacou a necessidade de 
atenção aos sinais do corpo e 
incentivou a busca por orien-
tação médica especializada.

Com o lema “Se não hou-
ver cura, que ao menos haja 
conforto”, as campanhas do 
Fevereiro Roxo e Laranja vão 
se estender por todo o mês, 
levando informação e apoio 
à população idosa do muni-
cípio. A programação tam-
bém incluirá atividades para 
os demais grupos da terceira 
idade de Mangaratiba.

Durante este mês, as cores 
roxa e laranja são utilizadas em 
diversos meios de comunica-
ção com o objetivo de atentar 
para a conscientização e com-
bate de algumas doenças.

A cor roxa foi escolhida para 
a conscientização do Lúpus, da 
Fibromialgia e do Mal de Alzhei-
mer. Já a cor laranja foi incluída 
na campanha para conscienti-
zar um dos tipos mais graves 
de câncer, a Leucemia.

A Prefeitura de Itaguaí reinau-
gurou a Creche Municipal Verea-
dor José Antônio Carrasco, no 
bairro Estrela do Céu, na terça-
-feira (18), às 16h. A iniciativa faz 
parte de um conjunto de ações 
que tem como objetivo criar 
melhores condições de infraes-
trutura na rede pública municipal 
de ensino. A ideia é proporcionar 
mais conforto, segurança e efi-
ciência nas unidades escolares 
de Itaguaí.

Além do prefeito interino 
Haroldo Jesus e da secretária 
de Educação do município, Zélia 
Correa, o evento contou com a 
presença de várias autoridades. 

Estavam lá os secretários Age-
nor Teixeira (Obras e Urba-
nismo); Adilson Pimpo (Ordem 
Pública e Limpeza Urbana); e 
Carlos Kifer (Agricultura e Pesca 
/ Meio Ambiente). Também 
compareceram os secretários 
Milton Valviesse (Governo); 
Micheli Sobral (Assistência 
Social); Oineguelando Rodri-
gues (Transportes e Mobili-
dade Urbana) e Toni Coelho 
(Turismo e Esportes). Do Legis-
lativo municipal comparece-
ram os vereadores Sandro da 
Hermínio; Rachel Secundo; 
Guilherme Kifer; Julinho; José 
Domingos e Paty Bumerangue.

A prefeitura de 
Angra dos Reis 
vem trabalhando 
constantemente 
com a equipe 
de abordagem 

social para acolher as pessoas 
atualmente em situação de 
rua no município. A assistência 
é realizada por meio de uma 
abordagem social humanizada, 
estruturada e formada por uma 
equipe multidisciplinar, que 
inclui as secretarias de Desen-
volvimento Social, Segurança 
Pública, Serviço Público, Saúde 
e PROEIS. Uma força tarefa que 
tem o intuito de fornecer abrigo, 
acolhimento e ajudar aqueles 
que desejam retornar para suas 
famílias.  

Vinculada ao Centro de 
Referência Especializado de 

Assistência Social (CREAS), a 
equipe de abordagem atua 
diariamente, incluindo finais 
de semana, com plantões em 
horários estendidos conforme 
a demanda. Desde o início do 
ano, já foram feitas mais de 600 
abordagens. 

O principal objetivo da ini-
ciativa é identificar e oferecer 
suporte às pessoas em situação 
de vulnerabilidade e encaminha-
mento para serviços socioassis-
tenciais e de saúde. As ações são 
realizadas em locais com maior 
concentração dessa população, 
como praças e áreas públicas, 
visando garantir o acesso a direi-
tos básicos e promover a reinte-
gração social. 

Para aqueles que aceitam o 
acolhimento, o município dis-
ponibiliza o Centro de Atenção 

à População em Situação de 
Rua (CAPR), localizado no bairro 
Bracuí. O CAPR oferece estadia 
com privacidade, seis alimen-
tação diárias, banho quente, 
atendimento médico e apoio 
na obtenção de documentos, 
coordenação técnica, assistente 
social, psicóloga, apoio admi-
nistrativo, motorista, vigilante, 
6 auxiliares de enfermagem e 
agentes sociais trabalhando 
no dia a dia do local. O espaço 
possui quartos separados para 
mulheres, homens e famílias. 
A ideia é promover melhores 
condições físicas para atender 
aos acolhidos e trazer mais con-
forto e comodidade para as pes-
soas que estão passando por um 
momento de vulnerabilidade. 

- Com capacidade para 
acolher até 30 pessoas, o 

centro busca proporcionar um 
ambiente seguro e digno, incen-
tivando os moradores a recons-
truírem suas vidas e retornarem 
ao convívio social. As pessoas 
que desejam ser acolhidas ou 
que estão necessitando de 
qualquer outro serviço ofere-
cido pelo poder público, são 
identificadas e encaminhadas 
para acompanhamento – afir-
mou Thaisa Bedê, secretária de 
Desenvolvimento Social.

A equipe multidisciplinar tam-
bém conta com telefones para 
que a população possa entrar 
em contato para tirar dúvidas ou 
informar sobre pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade social que 
precisem do atendimento: 24 
99263-0699 (abordagem diurna) 
ou 24 99269-0184 (abordagem 
noturna).

Regiões 

BARRA MANSA

MANGARATIBA

ANGRA DOS REIS

ITAGUAÍ
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Denúncia aponta que Bolsonaro e 
Braga Netto eram os líderes do golpe

Pouco mais de um ano 
depois de ser convidado para 
fazer parte da Opep+, organi-
zação dos Países Exportadores 
de Petróleo, o CNPE, Conselho 
Nacional de Política Energé-
tica, autorizou a participação 
brasileira na Carta de Coope-
ração entre Países produtores 
de petróleo, que é o Fórum de 
discussão da organização.

A decisão foi anunciada na 
última terça-feira (18), pelo 
ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, após a reu-
nião do CNPE. 

O ministro de Minas e Ener-
gia, que preside o Conselho, 
explicou que a decisão diz res-
peito a uma carta em um fórum 
que debate estratégias dos paí-
ses produtores de petróleo.  

Segundo Alexandre Silveira, o 
encontro do CNPE tomou outras 
duas decisões: o país vai come-
çar o processo de adesão à IEA, 
Agência Internacional de Ener-
gia; e dar andamento à entrada 
na Irena, Agência Internacional 

para as Energias Renováveis.  
Após o anúncio de que 

o Brasil vai entrar no fórum, 
entidades ambientalistas não 
concordaram com a decisão. O 
Observatório do Clima foi uma 
delas, como argumenta a Coor-
denadora de Políticas Públicas 
da organização, Suely Araújo.  

Ao falar da decisão, o 
ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, também 
se disse ambientalista. Negou 
a existência de contradição, 
já que o Brasil, segundo ele, 
é “líder da transição energé-
tica global”.  

Criada nos anos 60, a Opep 
é composta por 13  países 
membros, mais os associados, 
que exploram e comercializam 
petróleo, e debatem medidas 
ligadas ao comércio do com-
bustível no mundo. Entre eles, 
estão Arábia Saudita, Venezuela 
e Emirados Árabes. Este último 
sediou a COP 28, em 2023, 
quando o Brasil foi convidado 
a se somar à entidade. 

CNPE autoriza 
participação do Brasil 
em fórum ligado à Opep

O ex-presidente 
Jair Bolsonaro e 
o general Wal-
ter Braga Netto, 
candidato a 
vice-presidente 

na chapa de Bolsonaro em 2022, 
foram apontados como os líde-
res da organização criminosa 
acusada da tentativa de golpe, 
numa trama conspiratória contra 
as instituições democráticas. É o 
que afirma a denúncia apresen-
tada pelo procurador-geral da 
República, Paulo Gonet.

O PGR, inclusive, sustenta que 
Bolsonaro e Braga Netto sabiam 
e concordaram com o plano de 
assassinar o presidente Lula, o 
vice Geraldo Alckmin e o minis-
tro do Supremo Tribunal Federal 
Alexandre de Moraes, em 2022.

A denúncia foi embasada em 
manuscritos, arquivos digitais, 
planilhas e trocas de mensagens. 
De acordo com as investigações, 
o plano de golpe teve início em 
2021, com os ataques sistemá-
ticos às urnas eletrônicas.

Inclusive, em 2022, Bolsonaro 
reuniu embaixadores e repre-
sentantes diplomáticos para acu-
sar fraudes no sistema eleitoral.

A denúncia aponta que 
durante o segundo turno das 
eleições foram mobilizados 
órgãos de segurança para 
tentar impedir eleitores de 
votar em Lula, que era can-
didato de oposição.

A organização criminosa che-
gou a pressionar o Comandante 
do Exército e o Alto Comando 

para impedir que o presidente 
eleito, Lula, assumisse o cargo.

De acordo com a PGR, os acu-
sados continuaram o discurso de 
fraude e mantiveram a militância 
com os acampamentos monta-
dos em frente a diversos quarteis 
do Exército em vários estados.

 Já de acordo com o relatório 
da PF enviado ao STF em novem-
bro de 2024, o plano de golpe 
não foi consumado devido à 

resistência do comandante do 
Exército, Freire Gomes, e da 
maioria do Alto Comando, que 
se mantiveram fiéis à defesa das 
instituições democráticas.

Em oito de janeiro de 
2023 pessoas envolvidas no 
esquema atuaram na Secre-
taria de Segurança Pública do 
Distrito Federal para facilitar os 
atos de violência e depredação 
contra prédios públicos dos três 

poderes em Brasília.
A defesa do ex-presidente 

Jair Bolsonaro manifestou 
estarrecimento e indignação 
após a denúncia.

O advogado Paulo Cunha 
Bueno afirmou que não foi 
encontrado nenhum elemento 
ou mensagem que conecte o 
ex-presidente à narrativa cons-
truída na denúncia.

A defesa de Braga Netto 

chamou a denúncia de fan-
tasiosa e cobrou acesso 
aos autos.

Já os advogados do ex-se-
cretário de Segurança Pública 
do Distrito Federal, Anderson 
Torres, ainda vão analisar o 
documento. A reportagem 
aguarda os posicionamentos 
dos outros denunciados.

E o Ministério da Defesa 
informou em nota que 

considera importante a 
denúncia para distinguir as 
condutas individuais e a das 
Forças Armadas. Na avaliação 
do ministro José Múcio Mon-
teiro, é mais um passo para 
se buscar a responsabilização 
correta, livrando as institui-
ções militares de suspeições 
equivocadas. que plano come-
çou com ataques às urnas ele-
trônicas em 2021.

Governo regulamenta lei que 
restringe uso de celular na escola

Dengue: pelo menos 11 capitais não vão ampliar faixa etária de vacina

As regras sobre a restrição 
do uso de aparelhos eletrônicos 
portáteis pessoais por estu-
dantes nos estabelecimentos 
públicos e privados de ensino 
da educação básica foram esta-
belecidas nesta quarta-feira 
(19). Entre as normas estão 
estratégias de orientação aos 
estudantes e capacitação dos 
profissionais de educação 
sobre o tema.

A regulamentação da Lei 
15.100/2025  foi estabelecida 
por um decreto assinado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva e publicado nesta 
quarta-feira (19) no Diário Ofi-
cial da União. O documento 
observa a gestão democrática 
do ensino e garante a partici-
pação da comunidade escolar 
na adequação das regras ao 
contexto local.

O detalhamento sobre as 
exceções para uso dos eletrôni-
cos traz a necessidade de ates-
tado, laudo médico ou outro 
documento assinado por pro-
fissional de saúde para casos 
em que o estudante neces-
site do celular para tecnologia 
assistiva no processo de ensino. 
Também nos casos de moni-
toramento e cuidado de con-
dições de saúde. A regra pode 
ser adaptada a outras formas 

de comprovação a critério dos 
sistemas de ensino.

O decreto define ainda 
a inclusão de estratégias de 
orientação dos estudantes e 
formação dos professores nos 
regimentos internos escolares 
e nas propostas pedagógicas. 
Foram definidos como obri-
gatórias as ofertas de educa-
ção digital para o uso seguro, 
responsável e equilibrado de 
aparelhos eletrônicos aos pro-
fessores, que também deverão 
ser capacitados a identificar 
sinais de sofrimento psíquico 
em estudantes, decorrente do 

uso imoderado dos celulares.
Nos mesmos documentos 

das instituições de ensino, 
também deverão constar a 
forma como os celulares serão 
usados de forma pedagógica 
e como os aparelhos serão 
guardados durante a aula, o 
recreio ou os intervalos.

As instituições de ensino 
também serão responsáveis 
por estabelecer as consequên-
cias do descumprimento da 
lei, considerando o que já foi 
estabelecido pelas normas 
federais e as orientações emi-
tidas pelo Conselho Nacional 

de Educação.
Por fim, o governo refor-

çou a obrigação dos estabe-
lecimentos públicos e priva-
dos de promoverem ações 
de conscientização sobre os 
riscos de uso excessivo de 
celulares e outros eletrôni-
cos portáteis pessoais. Inclu-
sive, de promover espaços 
de escuta e garantir acolhi-
mento aos estudantes, pro-
fessores e profissionais dos 
estabelecimento de ensino 
que apresentem sinais de 
sofrimento psíquico relacio-
nados ao tema.

Mesmo com a autorização do 
Ministério da Saúde da amplia-
ção da faixa etária para o uso 
de vacinas contra a dengue 
próximas ao vencimento, pelo 
menos 11 capitais vão man-
ter o esquema prioritário de 
imunização.  

São elas: Aracaju, Belém, Belo 
Horizonte, Manaus, Natal, Porto 

Velho, Recife, Salvador, Vitória, 
Brasília e também São Paulo, 
que registra o maior número de 
casos. Nessas capitais, a vacina-
ção continua apenas para quem 
tem de 10 a 14 anos.

A justificativa das prefeituras 
e do Distrito Federal é que não 
há doses vencendo nas próxi-
mas semanas.

O Rio de Janeiro já havia 
ampliado a faixa etária em 
janeiro e vai manter o esquema, 
com vacinação de 10 a 16 anos.

O Ministério da Saúde auto-
rizou que, as vacinas que esti-
verem próximas ao vencimento, 
por exemplo, perto de com-
pletarem um mês de validade, 
poderão ser aplicadas até a 

idade máxima especificada na 
bula da vacina, abrangendo a 
faixa etária de 4 a 59 anos.

Já as doses com prazo de 2 
meses de validade poderão ser 
remanejadas para municípios 
que ainda não receberam a 
vacina contra dengue ou con-
templar pessoas de 6 a 16 anos 
de idade.

Nacional

À noite, eles participam da entrega do Prêmio Camões de Literatura
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Projeto ‘Dançar, Empreender e Vencer!’ abre inscrições para cursos gratuitos
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

Amantes da dança, atenção! 
O projeto “Dançar, Empreender 
e Vencer!” está com inscrições 
abertas para cursos gratuitos 
em diversas modalidades de 
dança e capacitação em gestão 
e empreendedorismo cultural. 
A iniciativa busca democratizar 
o acesso à formação artística e 
profissional, oferecendo novas 
oportunidades para quem 
deseja atuar no setor.

Com início previsto para 
março e encerramento em 
novembro de 2025, o programa 
contemplará tanto oficinas prá-
ticas de dança quanto cursos 
de gestão cultural. Ao final, os 
participantes apresentarão um 
espetáculo de encerramento 
e anteprojetos desenvolvi-
dos ao longo da formação. As 
inscrições já estão abertas e 
seguem critérios como ordem 

de chegada e prioridade para 
pessoas de baixa renda ou com 
experiência na dança e interesse 
na produção cultural. 

Aulas presenciais e híbridas 
no Rio e em Petrópolis

O projeto disponibilizará 480 
vagas para oficinas de dança 
e cursos de gestão cultural, 
impactando diretamente até 
1.500 pessoas nos municípios 
do Rio de Janeiro (bairro São 
Cristóvão) e Petrópolis.

Modalidades oferecidas:
 São Cristóvão (RJ) – 120 

vagas para Ballet Clássico, Dança 
Popular e Danças Urbanas.

Petrópolis (RJ) – 120 vagas 
para Jazz Dance, Danças Urba-
nas e Dança para Maturidade.

Gestão Cultural (formato 
híbrido) – 120 vagas em 
cada cidade, totalizando 240 
oportunidades.

Os cursos de gestão e 
empreendedorismo cultural 
abordarão desde a concep-
ção, formatação e inscrição 
de projetos até a captação de 
recursos e prestação de con-
tas, incluindo temas como leis 
de incentivo fiscal (ISS, ICMS e 
Rouanet), planejamento finan-
ceiro, estratégias de divulgação 
e produção cultural.

Viabilização e impacto social
O projeto é idealizado e rea-

lizado pela  Arte Cultura Ges-
tão & Produção Cultural LTDA, 
sob direção geral de Patrícia 
Castro, que também será res-
ponsável pelos cursos de ges-
tão e empreendedorismo. A 
iniciativa conta com o patro-
cínio da Souza Cruz – Instituto 
BAT Brasil, via Lei do ICMS da 
Secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa do Rio de 

Janeiro, e tem apoio da Secre-
taria Municipal de Educação do 
Rio de Janeiro, Escola Munici-
pal Gonçalves Dias, Secretaria 
Municipal de Cultura e Prefei-
tura de Petrópolis.

Para Patrícia, que atua há 

30 anos na área cultural, a ini-
ciativa é uma forma de unir 
arte, educação informal e 
empreendedorismo.

“Unir arte, gestão e 
empreendedorismo foi um 
divisor de águas na minha 

carreira. O projeto ‘Dançar, 
Empreender e Vencer!’ ofe-
rece um caminho para trans-
formar vidas através da arte 
e gerar emprego e renda para 
os participantes”, destaca a 
gestora cultural.
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A Mocidade Inde-
pendente de 
Padre Miguel, 
escola de samba 
da zona oeste 
do Rio, traz uma 

reflexão sobre o futuro da huma-
nidade para o carnaval deste 
ano. Com o enredo Voltando 
para o Futuro – Não Há Limites 
pra Sonhar, a agremiação será 
uma das poucas a abordar temas 
sem relação com a negritude ou 
a africanidade durante os três 
dias de desfile no Sambódromo 
da Marquês de Sapucaí nos des-
files do próximo mês.

“Nosso enredo para o carna-
val de 2025 é uma grande refle-
xão sobre o futuro tão sonhado. 
É uma reflexão que precisamos 
fazer, no sentido de que sonha-
mos e almejamos tanto algumas 
situações tecnológicas e esse 
futuro chegou. O que podemos 
fazer agora para o futuro da 
humanidade?”, explica o dire-
tor de Carnaval, Mauro Amorim, 
que retorna à Mocidade após 
dez anos.

Amorim questiona: “nossas 
relações interpessoais vão bem? 
Nossa relação humana vai bem? 
Não entramos no mérito da con-
testação, mas mostramos uma 
grande reflexão sobre o mundo 
em que vivemos hoje e o mundo 
que queremos para o futuro, 
principalmente.”

Todo o trabalho de pes-
quisa e construção do enredo 
foi desenvolvido pelo casal de 

Rio Open 2025 tem 
exposição de raquetes 
retrôs de madeira bordadas 

Wilson Simonal é homenageado pelo Bloco Estratégica 

Lavagem da Sapucaí celebra 
15 anos neste domingo (23) 

No próximo domingo (23), a 
Lavagem da Sapucaí completa 
15 anos, marcando a abertura 
do último dia de ensaios técni-
cos das escolas de samba para o 
Carnaval 2025. O evento reunirá 
baianas de todas as agremiações, 
além de casais de mestre-sala e 
porta-bandeira, em uma cele-
bração de fé, cultura e tradição.

Durante o ritual ecumênico, 
representantes de diversas reli-
giões se unem aos sambistas 
para pedir boas energias ao 
maior espetáculo da Terra. A 
cerimônia será embalada por 
uma superbateria, formada por 
ritmistas de diferentes escolas e 
gerações, e contará com intér-
pretes e cantores entoando sam-
bas-enredo históricos.

“A Lavagem da Sapucaí é 
um momento muito esperado 
por sambistas, desfilantes e 

torcedores apaixonados pelo 
Carnaval. Nesta edição espe-
cial de 15 anos, as mães baia-
nas e todos os participan-
tes vão fazer um espetáculo 
ainda mais emocionante, 
abrindo os caminhos para 

que os desfiles aconteçam 
com tranquilidade e alegria”, 
destacou Elmo José dos San-
tos, diretor de Carnaval da 
Liesa e idealizador do evento

A entrada no Sambódromo 
será gratuita.

Serviço – Lavagem da Sapu-
caí 2025

Data: Domingo, 23 de 
fevereiro

Horário: A partir das 18h
Local: Sambódromo
Entrada: Gratuita

Com repertório vibrante de 
música preta brasileira, bloco 
celebra o swing do cantor e os 
50 anos do álbum “Racional”, de 
Tim Maia.

O Bloco Estratégia, referên-
cia no carnaval de rua do Rio 
de Janeiro, completa 13 anos e 

prepara um desfile especial no 
dia 22 de fevereiro, às 9h, no 
Largo São Francisco de Paula. 
Em 2025, o bloco homenageia 
Wilson Simonal, mestre do 
swing e um dos grandes nomes 
da música preta brasileira. No 
repertório, clássicos como “Nem 

Vem Que Não Tem”, “Nanã”, 
“Zazueira” e “Sá Marina” pro-
metem embalar os foliões.

Além da homenagem a Simo-
nal, o bloco também comemora 
os 50 anos do álbum “Racional”, 
de Tim Maia, incluindo um set 
especial com faixas como “Que 

Beleza”, “Guiné Bissau, Moçam-
bique e Angola” e “O Caminho 
do Bem”.

Um dos pontos altos do des-
file será o Beijaço, momento 
em que o bloco desacelera para 
embalar casais de todos os gêne-
ros com músicas românticas.

Os amantes do tênis que visi-
tarem o Rio Open 2025 terão 
a oportunidade de conhecer 
um lado inusitado do esporte: 
a arte das raquetes bordadas. 
No estande da Claro, a artista 
plástica Guta Lepste apresenta 
a exposição Entre Saques e 
Linhas, na qual antigas raque-
tes de madeira ganham novas 
narrativas por meio do bordado.

Com desenhos inspirados na 
natureza, como flores e animais, 
as obras traduzem momentos 
significativos da trajetória de 
tenistas, sejam eles profissio-
nais ou amadores. O público 
poderá conferir os detalhes des-
sas peças ao longo dos nove dias 
do torneio.

Sobre a artista
Paulistana, filha de um imi-

grante leto e uma brasileira, 
Guta Lepste iniciou sua tra-
jetória profissional na gastro-
nomia, com especialização em 
confeitaria. Em 2009, movida 
pelo desejo de empreender, 
fundou o Atelier Ma Folie, 
onde passou a criar acessó-
rios bordados.

A partir de 2018, seu tra-
balho ganhou nova dimensão 
ao explorar o bordado em 
superfícies variadas, das tra-
dicionais às mais inesperadas. 
Hoje, Guta transforma objetos 
do cotidiano em peças únicas, 
carregadas de significado e 
memória afetiva.

Em meio ao luto, Mocidade leva 
reflexão sobre o futuro para a Sapucaí

GCADERNO

carnavalescos da Mocidade, 
Renato e Márcia Lage. Com longa 
história no samba, a dupla tem 
passagem por diversas outras 
escolas, como a Acadêmicos do 
Salgueiro e a Império Serrano. 
“Lá atrás, tivemos muitas reu-
niões em que eles fizeram várias 
explanações sobre o enredo, e 
a escola abraçou a ideia desde 
o primeiro momento, sabendo 

da importância e do valor que 
essa discussão tem para os dias 
atuais”, lembra Amorim.

No dia 19 de janeiro, porém, 
Márcia Lage morreu, aos 64 anos. 
A carnavalesca sofria de leuce-
mia, um tipo de câncer que afeta 
as células sanguíneas. Segundo 
Mauro Amorim, foi uma perda 
irreparável” para a escola. “Ela 
[Márcia] tem trabalhos muito 

relevantes dentro da nossa agre-
miação, mas a melhor forma de 
homenageá-la é trabalhando, é 
todo mundo se unindo e entre-
gando um desfile à altura dela, 
à altura do Renato e à altura 
de cada torcedor da Mocidade 
Independente de Padre Miguel.”

“O carnaval é feito de supe-
ração, de mostrar que podemos 
mais nas horas difíceis. Agora, 

é tirar forças de onde não tem, 
apoiar muito o Renato e fazer 
por ela e também pela comuni-
dade”, acrescenta o intérprete da 
agremiação, José Paulo Ferreira 
Sierra, mais conhecido como Zé 
Paulo Sierra. 

“A escola superar é muito 
difícil, porque é uma morte, 
é uma perda, mas, dentro do 
possível e do que podemos 

fazer, a Mocidade está muito 
preparada para fazer um 
grande carnaval para ela”, diz 
o intérprete. Um dia antes 
da carnavalesca, morreram o 
intérprete Luizinho Andanças 
— Luís Fernando Guaglianone 
dos Santos — e o compositor 
Zé Glória — José Glória da 
Silva Filho —, ambos no dia 
18 de janeiro.
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O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Enredo foi idealizado por Renato e Márcia Lage, que morreu em janeiro
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O Flamengo volta a campo 
neste sábado (22) para encarar 
o Maricá, pela última rodada da 
Taça Guanabara. Inicialmente, 
a partida aconteceria às 16h30 
(horário de Brasília), mas foi 
adiada após pedidos dos joga-
dores do Mengo, devido ao forte 
calor. Assim, a Federação de Fute-
bol do Estado do Rio de Janeiro 
(FERJ) definiu que o confronto 
ocorrerá às 19h (de Brasília).

A alteração do horário acon-
teceu depois de alguns pedidos 
à FERJ. Capitão do Flamengo, 
Gerson chegou a pedir apoio ao 

Sindicato dos Atletas de Futebol 
do Estado do RJ (Saferj) na luta 
pela mudança. Isso porque, o 
forte calor prejudica o desem-
penho dos jogadores em campo, 
visto que os mesmos se cansam 
mais rápido.

CALOR FORTE NO RIO
Nas últimas semanas, o Rio 

de Janeiro tem registrado altas 
temperaturas, com mais de 40ºC 
de sensação térmica. Por isso, o 
Flamengo solicitou à FERJ a alte-
ração no horário do jogo contra 
o Vasco, que seria 16h30 (horário 
de Brasília).

Esporte

Atletismo Brasil segue para a primeira 
competição internacional do ano na Bolívia

FLAMENGO

ATLETISMO

BOTAFOGO

A equipe do Atle-
tismo Brasil 
segue nesta 
quinta (20/2) 
para a primeira 
disputa inter-

nacional de 2025, defendendo 
o título e a sua hegemonia na 
quarta edição do Campeonato 
Sul-Americano Indoor de Cocha-
bamba, Bolívia. A competição 
será realizada sábado e domingo 
(22 e 23/2) e o Brasil terá 37 atle-
tas (17 mulheres e 20 homens). 

O público poderá acompa-
nhar ao vivo a disputa na TV 
Atletismo Brasil, canal do You-
Tube da CBAt, com narração e 
comentários em português. 

O Brasil conquistou o título 
em 2024, também em Cocha-
bamba (que tem a única pista 
oficial indoor da América do Sul), 
com 244 pontos (136 no femi-
nino e 108 no masculino) e 26 
medalhas (13 de ouro, 7 de prata 
e 6 de bronze). 

Vitoria Cristina Silva Rosa (EC 

Pinheiros-SP), 60 m, pediu dis-
pensa, assim como Lissandra 
Maysa Campos (Instituto Vicente 
Lenílson-MT), salto em distância. 

Foram convocados os dois 
atletas melhores posicionados 
no Ranking Brasileiro Combinado 
(Indoor/Outdoor), no período de 
27 de abril de 2024 a 2 de feve-
reiro de 2025, desde que o atleta 
esteja entre os cinco primeiros 
colocados do Ranking Sul-Ame-
ricano Combinado, no mesmo 
período. O Ranking Combinado 
é o agrupamento dos resultados 
dos Rankings Indoor e Outdoor, 
brasileiro e sul-americano.

No caso de provas equiva-
lentes que possuam distâncias 
diferentes na versão indoor e 
outdoor (60 m com barreiras/110 
m e 100 m com barreiras, 60 
m/100 m, 3000 m/5000 m) foi 
considerado o resultado com a 
maior pontuação (Scoring Tables 
of Athletics).

O atleta do salto em altura, 
Thiago Moura (EC Pinheiros) 

que fez um início de temporada 
visando também a competição 
indoor, disse que na verdade 
está em busca de pontos na 
corrida pela qualificação ao 

Mundial de Tóquio, ao ar livre 
(13 a 21 de setembro).

Ketiley Batista mostrou 
a boa fase no Campeonato 
Brasileiro de Provas Similares 

ao Indoor (categoria D), no 
início de fevereiro (1/2), em 
Bragança Paulista, São Paulo, 
ao estabelecer o novo recorde 
brasileiro para os 60 m com 

barreiras. A atleta (Associa-
ção dos Servidores Públicos 
Municipais de Pindamonhan-
gaba-ASPMP), conquistou o 
ouro com 8.00 (1.0 m/s).

FERJ define novo horário para jogo do 
Flamengo contra o Maricá, pelo Carioca

Com Jair e seis desfalques, 
Botafogo viaja para enfrentar 
o Racing na Argentina

São seis desfalques: Gregore 
(suspenso), Bastos (trauma no 
joelho esquerdo), Artur (lesão 
na coxa esquerda), David 
Ricardo (dores no tornozelo), 
Nathan Fernandes (poupado 
após lesão na coxa pela Seleção 
sub-20) e Jeffinho.

De acordo com o “GE”, Jair 
viajou normalmente e pode fazer 
sua estreia, inclusive tendo chan-
ces de começar jogando até por 
conta dos desfalques na zaga. 
Outra opção é Danilo Barbosa 
improvisado ao lado de Alexan-
der Barboza.

Confira a lista de relacionados 
do Botafogo, segundo o “GE”:

Goleiros: John, Léo Linck 
e Raul

Laterais: Vitinho, Mateo 
Ponte, Alex Telles e Cuiabano

Zagueiros: Alexander Bar-
boza, Jair e Serafim

Volantes: Allan, Danilo Bar-
bosa, Marlon Freitas, Kauê, New-
ton e Patrick de Paula

Meia: Vitinho Lopes
Atacantes: Igor Jesus, 

Savarino, Matheus Martins, 
Rwan Cruz, Rafael Lobato, 
Kayke e Yarlen.

Nessa quinta-feira (20/2), 
acontecerá o primeiro con-
fronto internacional do calen-
dário da CONMEBOL. A 32º edi-
ção da Recopa terá confronto 
entre o campeão da taça Liber-
tadores, que foi vencida pelo 
Botafogo ao derrotar o Atletico 
Mineiro em solo Argentino por 
3x1 e o Racing que conquis-
tou a copa Sul Americana ao 
ganhar do Cruzeiro MG de 3x1 
na Argentina.   

O primeiro jogo vai acon-
tecer no estádio Presidente 
Peron, mais conhecido como 

El Cilindro na Argentina. 
Na declaração do técnico 

Gusttavo costas do Racing que 
quer causar polêmica dizendo 
que o time do Botafogo é” 
favorito” em função de ter um 
elenco de alto gabarito. Clau-
dio Caçapa, técnico interino 
da Estrela Solitária, assumiu 
recente o time principal com 
a incumbência de preparar o 
elenco para o novo técnico e 
conquistar a Recopa. Os dois 
times estão na disputa de um 
título inédito. 

A equipe do Racing está 

escalada com: Gabriel Arias; 
Marco Di Cesare ou (Nazareno 
Colombo), Germán Conti e San-
tiago Quiros; Martinera,Juan 
Nardoni,Almendra e Gabriel 
Rojas; Santiago Solari, Maximi-
liano Salas e Adrián Martinez. 

O time do Botafogo escalado 
com:John;Vitinho,David Ricardo 
(Jair ou Danilo Barbosa), Alexan-
der Barbosa e Alex Telles; Allan, 
Marlon Freitas e Savarino ;Artur 
, Matheus Martins e Igor Jesus. 

O jogo vai acontecer às 
21h30(Brasília), será transmi-
tido pela ESPN (tv fechada) 

e do Disney + (Streaming). O 
árbitro será Felipe Gonzales 
(Chile), tendo os assistentes José 
Retamal(chile) e Miguel Rocha 
(Chile). O operador do Var vai 
ser Rodrigo Carvajal (Chile). 

É um jogo aberto pois os 
times buscam a vitória em 
função do título inédito, 
mesmo com os desfalques 
nesse início de temporada. 
As equipes estão nas etapas 
de ajustarem seus esquemas 
táticos para que na sequência 
das competições possam ter 
uma boa performance. 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

RACING X BOTAFOGO VÃO PARA 
O 1º CONFRONTO DA RECOPA

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Racing e Botafogo se enfrentam nesta quinta-feira (20) pelo 

jogo de ida da Recopa Sul-Americana, no estádio Presidente 
Perón, mais conhecido como El Cilindro, em Avellaneda 
(ARG). A bola a partir de 21h30 (de Brasília), com transmissão 
da ESPN (TV fechada) e do Disney + (streaming).

Racing x Botafogo
DIA DE JOGO

Foto: Gustavo Alves/CBAt 


